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Des mesures communales pour faire 
face à la pénurie d’énergie  

Bientôt un centre multigénérationnel 
et socioculturel à Villeneuve

Édith Scheidegger, une citoyenne
qui a du mérite !   

Clap de �n pour l’association
« Ailleurs Aussi » 



ÉDITORIALLe Centre intergénérationnel
peut aller de l’avant ! 
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Chers habitantes et 
habitants de notre 
commune de Villeneuve,

Un dossier qui tient à 
cœur à la Municipalité a 
franchi dernièrement un 
pas décisif. 

Après plusieurs années de 
démarches, le projet de 
réalisation d’une maison 
intergénérationnelle et 
socioculturelle aux 
anciennes casernes est 
désormais au béné�ce 
d’un permis de construire. 
Le Conseil communal 
devra encore se pronon-
cer sur la libération d’un 
crédit de construction et le 
chantier pourra démarrer. 
Après toutes ces étapes 
administratives, ce projet 
deviendra concret.

Ce�e maison répond à un 
réel besoin. Les locaux 
destinés à la jeunesse, aux 
sociétés locales, aux 
associations, manquent 
cruellement. Elle perme�ra 
ainsi de pallier ce dé�cit. 
La Municipalité espère 
que cet endroit deviendra 
le lieu où petits et grands 
se rencontrent, où on 
échange, on joue, on 
participe activement à la 
vie associative de notre 
commune.

Sur le territoire communal, 
les salles de réunion se 
comptent aujourd’hui sur 
les doigts d’une main. On 
trouvera bientôt deux 
nouvelles salles, 
modulables, au 1er étage 
de ce bâtiment transformé. 
La Municipalité se réjouit 
dès lors de pouvoir o�rir 
prochainement un lieu 
convivial et fonctionnel à 
ses concitoyennes et 
concitoyens.

La �n de l’année 2022 est 
toute proche. Tous mes 
collègues de la Municipali-
té se joignent à moi pour 
vous souhaiter, chères 
Villeneuvoises, chers 
Villeneuvois, un joyeux 
Noël, de belles fêtes de �n 
d’année et nos vœux les 
plus chaleureux pour 
2023.

Marie-Claude Pellet, 
Municipale 
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CONSEIL COMMUNAL« J’aime avoir la vision d’ensemble
des choses »
CHARLES-HENRI PILET EST LE NOUVEAU 
PRÉSIDENT DU CONSEIL COMMUNAL POUR 
L’ANNÉE 2022-2023. MEMBRE DU GROUPE 
U D C , LE 1ER C ITOYEN A ÉTÉ ÉLU À L A 
MAJORITÉ ABSOLUE LORS DE LA SÉANCE DU 
CONSEIL COMMUNAL DU 23 JUIN DERNIER. IL 
S’AGIT DE LA SECONDE FOIS EN TROIS ANS 
Q U’ I L ACC ÈD E À C ET TE FO N C TI O N. 
INTERVIEW.

Charles-Henri Pilet, 
quelques mots quant à 
votre parcours ?
J’ai 65 ans et suis vigneron 
indépendant de profes-
sion. Même si je suis à la 
retraite, je travaille encore 

sur mon domaine. J’ai 
toujours besoin de 
m’occuper. On dit aussi 
facilement que je suis un 
hyperactif. Il faut dire que 
j’adore ce que je fais !

La politique ?
Je dirais que je suis tombé 
dedans quand j’étais petit 
(rires). Mon papa a été 
Syndic de Veytaux et 
député au Grand Conseil. 
Pour ma part, je suis entré 
pour la première fois au 
Conseil communal de 
Villeneuve en 1995. J’ai 
d’abord e�ectué deux 
législatures, jusqu’en 2003, 
sous la bannière libérale, 
puis j’ai arrêté. Je me suis 
présenté deux fois à la 
Municipalité, en 2006 
comme candidat indépen-
dant, puis en 2011, 
lorsque la section UDC 
s’est créée, mais sans 
succès. J’ai vraiment 

réintégré le législatif il y a 
six ans. Tout au long de 
mon parcours politique, 
j’ai occupé diverses 
commissions, dont en 
particulier celle des 
�nances, dont j’étais le 
président jusqu’à juin 
dernier.

Pourquoi avoir décidé de 
vous présenter à 
nouveau à la présidence ?
Il n’y avait pas beaucoup 
de candidats au sein de 
mon parti qui avaient la 
disponibilité en termes de 
temps et de travail pour 
se présenter, mais au-delà 
de cela, c’est une fonction 
que j’apprécie beaucoup. 
J’adore discuter avec les 
gens, quel que soit le 
parti, et avoir la vision 
d’ensemble des choses. En 
dehors du milieu 
politique, j’ai déjà été 
président d’une quinzaine 
de sociétés : le groupe-
ment des vignerons de 
Villeneuve, l’Union des 
sociétés de Tir, le groupe 
folklorique Le Cyclamen 
de Roche, l’Union des 
sociétés locales, pour n’en 
citer que quelques-unes. 
J’ai aussi été Abbé-
Président de plusieurs 
abbayes vaudoises. J’ai 
toujours été a�iré par les 
postes à responsabilité.

Comment abordez-vous 
ce�e année ?
Je n’ai pas pu assister à la 
première séance du Conseil 
communal le 29 septembre 
dernier en raison du 
COVID, mais dans 
l’ensemble, je me sens bien. 
J’ai un peu plus d’expé-
rience, je serais donc 
certainement plus à l’aise 
qu’il y a deux ans. J’ai aussi 
une bonne équipe au sein 
du bureau du Conseil 
communal. Autour de la 
table, on discute et j’essaie 
de faire participer tout le 
monde. Je ne suis pas un 
dictateur, mais un rassem-
bleur. Généralement, ça 
joue toujours très bien.

Autres nominations au 
sein du bureau du 
Conseil communal :

La première vice-prési-
dence a été a�ribuée à 
Rosalba Feignon (PLR) pour 
l’année 2022-2023. La 
seconde vice-présidence 
est revenue à Élisabeth 
Bastide (Les Verts). Ont été 
élus scrutateurs : Daniel 
Gandi (PS) et Édouard 
Bertholet (PLR). Brigi�e 
Delugin (UDC) et Cristiano 
Chiappa (PS) occupent 
quant à eux le poste de 
scrutateurs suppléants.
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SUR IMPULSION DU CANTON ET À L’IMAGE 
DES AUTRES COMMUNES VAUDOISES, 
VILLENEUVE SE PRÉPARE EN VUE DE FAIRE FACE 
À LA POSSIBLE CRISE ÉNERGÉTIQUE PRÉVUE À 
L’ÉCHELON NATIONAL. UN COMITÉ DE CRISE 
A ÉTÉ FORMÉ POUR PLANCHER SUR CERTAINES 
MESURES ET ASSURER LE MAINTIEN DES 
PRESTATIONS COMMUNALES EN CAS DE 
PÉNURIE DE GA Z OU D’ÉLECTRICITÉ. 
EXPLICATIONS.

ÉNERGIEDes mesures pour surmonter
l’éventuelle crise énergétique

« Nous étudions les 
prestations l’une après 
l’autre en nous posant la 
question de l’impact de la 
crise et nous réalisons les 
aménagements nécessaires 
à chaque fois que nous le 
pouvons », explique 
Léonard Studer, municipal 
en charge de l’Énergie. 
Pour rappel, �n septembre, 
le Conseil d’État vaudois a 
demandé aux communes 
de me�re en place un plan 
de continuité d’activité, 
a�n de garantir le maintien 
du travail des administra-
tions communales et des 
prestations à l’intention de 
la population.
À Villeneuve, c’est ainsi 
qu’un comité de conduite 
en matière de crise éner-
gétique (COCON), 
composé de représentants 
de la Municipalité et de 
chefs de service a été 
constitué, lequel se réunit 
une fois par semaine. Son 
but : examiner les di�é-
rentes prestations commu-
nales sous l’angle de la 
crise énergétique et dé�nir 
la mise en place d’un 
certain nombre de mesures 
pour pallier les éventuels 
dé�cits. La Confédération 
prévoit en e�et un pic au 
niveau de la pénurie en 
février-mars 2023. « S’il est 
vrai que certaines solutions 

techniques demandent plus 
de temps pour être mises en 
œuvre, notre objectif est de 
résoudre l’ensemble des 
problématiques qui se 
posent d’ici à janvier 
prochain », poursuit l’élu.

Bâtiments communaux et 
éclairage public
De façon à ne pas a�eindre 
l’échelon 4 de la crise (voir 
schéma ci-contre), avec les 
conséquences qui en 
découleraient, le gouverne-
ment vaudois a également 
incité les communes à me�re 
en place des actions rapides 
d’économie d’énergie, au 
niveau des bâtiments et de 
l’éclairage public. Dans le 
même élan, le Grand Conseil 
a adopté le 1er novembre 
deux décrets urgents. Le 
premier ordonne aux 
gestionnaires des réseaux de 
distribution la transmission 
de données relatives aux 
consommateurs dont la 
consommation dépasse 
100'000 kWh/an d’électrici-
té ou 1'000'000 kWh/an de 
gaz. Le second décret vise à 
diminuer la consommation 
d’électricité liée à l’éclairage 
des bâtiments non résiden-
tiels et des enseignes 
lumineuses.
Plusieurs décisions ont dès 
lors été prises par les 
autorités villeneuvoises. La 
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température à l’intérieur 
des établissements commu-
naux (administration, écoles, 
halle de la Tronchenaz, etc.) 
a été �xée à 20 degrés 
maximum pour les activités 
sédentaires et à 17 degrés 
maximum pour les activités 
sportives (salles de gymnas-
tique par exemple). L’inten-
sité de l’éclairage public a 
été baissée, tout en gardant 
le minimum requis pour 
assurer la sécurité des 
piétons. Concernant les 
décorations lumineuses de 
Noël, celles-ci ont été 
maintenues. Elles seront 
néanmoins installées sur une 
plus courte période (du 
dernier week-end de 
novembre au 6 janvier 
2023) et éteintes à partir de 
23h00.
« À l’interne, tous les 
employés communaux ont 
également été sensibilisés 
aux bons gestes à adopter, 
comme éteindre les 
lumières, ne pas laisser les 
fenêtres ouvertes ou son 
ordinateur en veille avant 
de partir du bureau. Les 
mêmes recommandations 
ont été transmises à la 
direction des écoles ». 
Toujours dans ce�e 
démarche, la Municipalité a 
envoyé une le�re aux 
commerçants, artisans et 
sociétés industrielles de 

Villeneuve, « pour les 
inviter eux aussi à prendre 
les mesures de base en 
matière d’économie 
d’énergie et diminuer 
l’éclairage de leurs 
enseignes. »

Point de rencontre 
d’urgence
Depuis �n octobre dernier, 
les communes ont aussi 
pour mission d’instaurer 
des points de rencontre 
d’urgence chau�és, un par 
5'000 habitants (Villeneuve 
compte 6'000 habitants à 
ce jour), en cas de coupure 
de courant durant plusieurs 
heures. Ces points de 
rencontre d’urgence (PRU) 
me�ront également à 
disposition de la popula-
tion des lignes d'urgence 
notamment pour appeler 
les secours. Ils garantiront le 
maintien des tâches essen-
tielles de l’administration 
communale. Ils assureront 
également la prise en 
charge des appels de 
détresse et d’urgence. 
L’emplacement de ce PRU 
à Villeneuve restait à dé�nir 
au moment où nous 
rédigions ces lignes mais, 
quand il sera temps, son 
lieu d’installation sera 
clairement signalé et 
communiqué à la popula-
tion.

1
2
3
4

Appels à réduire
la consommation

Quand l’électricité vient à manquer
Les mesures potentielles en cas
de pénurie d’électricité

Limitations ou interdictions
frappant les appareils et
installations non essentiels

Contingentement

Délestage pour
quelques heures

MAX
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Mesures sur le long 
terme
Ces mesures liées à la 
crise énergétique 
s’inscrivent en parallèle aux 
e�orts déjà entrepris par la 
Commune de Villeneuve 
pour œuvrer en faveur du 
développement durable 
sur le long terme. « Cela 
fait déjà plusieurs années 
que nous travaillons à une 
diminution de notre 
consommation énergé-
tique sur notre territoire, 
relève Léonard Studer. 
Parmi les projets les plus 
récents, il y a eu notam-
ment la revalorisation et le 
turbinage des eaux du 
Vallon de la Tinière, le 
passage à un éclairage 
public 100 % LED, la mise 
en place de l’éclairage 
intelligent dans la zone 
industrielle, le développe-
ment du chau�age à 
distance. Nous travaillons 
aujourd’hui sur les deux 
tableaux. »
Un nouveau gros chantier 
va être entrepris en début 
d’année prochaine 
annonce le municipal.
« Nous allons e�ectuer un 
état des lieux précis de la 
consommation énergé-
tique de nos bâtiments 
communaux, dresser des 
plans énergétiques par 
quartier. Notre objectif est 

de dé�nir une vision et une 
stratégie communale pour 
la mise en place d’un plan 
énergie et environnement, 
avec à la clé : l’obtention 
du label Cité de l’Énergie. » 
Côté mobilité, là encore, 
des améliorations sont 
prévues d’ici aux 
prochaines années avec la 
création d’un réseau 
sécurisé de pistes cyclables, 
perme�ant de relier les 
principaux points d’intérêts 
de la commune et de 
mieux desservir les quar-
tiers.

Besoin d’un coup de 
main pour passer aux 
énergies vertes ?

La commune de 
Villeneuve dispose d’un 
fonds d’encouragement 
aux énergies 
renouvelables et à 
l’environnement, lequel 
permet de disposer de 
subventions pour les 
particuliers comme les 
entreprises pour 
l’aménagement 
d’installations solaires, le 
remplacement de 
chau�ages ou des mesures 
d’isolations thermiques 
par exemple. Pour tous 
renseignements, s’adresser 
au bureau technique de 
Villeneuve : 021 967 07 
47 ou par mail : 
bt@villeneuve.ch

À vos agendas !

Une soirée 
d'information publique 
concernant le risque de 
pénurie d'énergie et les 
perspectives pour cet hiver 
sera organisée le 10 
janvier prochain. 
L’occasion pour la 
population d’en savoir plus 
sur les mesures mises en 
place au niveau communal 
à court et à long terme, de 
se renseigner sur l’état 
actuel de la situation,  de 
poser des questions et faire 
entendre ses 
préoccupations. 
Rendez-vous à 19h à la 
salle de gym du 
Collège-Lac. 

Infos et bons plans pour 
l’économie d’énergie

Pour toutes autres 
questions ou informations 
en lien avec la pénurie 
d’électricité et les bons 
gestes à entreprendre, 
rendez-vous sur la page 
d’accueil de notre site 
internet communal: 
www.villeneuve.ch. 



Les installations de 
turbinage des eaux 
de la Tinière 
utilisées à pleine 
capacité !

À partir de l’an prochain, la 
Commune de Villeneuve 
pourra pleinement revendre 
à Romande Énergie le 
surplus d’électricité produit 
grâce au turbinage des eaux 
du Vallon de la Tinière, 
moyennant une adaptation 
de ses installations. Un 
accord en ce sens a été 
trouvé �n septembre dernier 
entre les deux parties. En 
plus d’o�rir une utilisation à 
pleine capacité des 
installations de turbinage, 
ce�e nouveauté perme�ra à 
la commune de générer un 
revenu estimé entre 100'000 
et 140'000 francs par année 
en fonction du débit des 
sources. Romande Énergie a 
salué de son côté une 
solution qui contribue à 
diminuer le risque de 
pénurie d’électricité dans le 
contexte de crise 
énergétique actuelle. La 
Municipalité avait entamé 
des démarches auprès du 
distributeur pour arriver à 
ce�e décision en 2015 déjà.

Bourg de 
Villeneuve en zone 
30 !

A compter du 1er janvier 
prochain, la limitation de la 
vitesse passera à 30 km/h 
dans tout le périmètre du 
Bourg indiqué ci-dessous. 
Une mesure destinée à 
accroître la sécurité des 
usagers et limiter les 
nuisances sonores.

Paiement des 
amendes d’ordre 
en ligne

Il est désormais possible 
de payer ses amendes de 
stationnement en ligne à 
Villeneuve. Pour ce faire, il 
su�t de scanner le QR 
code qui se trouve sur 
l’amende au moyen de 
son téléphone portable, 
de taper le numéro 
d’immatriculation du 
véhicule concerné et de 
suivre les instructions qui 
s’a�che sur le portail
« amendes en ligne » 
(amendes.villeneuve.ch). 
Les citoyennes et citoyens 
ne pouvant accéder à une 
connexion internet 
peuvent également 
s’adresser à la Sécurité 
publique, place de la Gare 
3, a�n de demander 
qu’un bulletin de 
versement papier leur soit 
envoyé à domicile. 
Contact : 021 967 07 07, 
ouvert du lundi au 
vendredi de 8h à 11h ou 
de 14h à 16h30 ( jusqu’à 
16h le vendredi).
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EN BREF

(source: Cartoriviera)
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SOCIALUne étape importante pour
le futur centre multigénérationnel
LE FUTUR CENTRE MULTIGÉNÉRATIONNEL ET SOCIOCULTUREL 
FRANCHIT UN PALIER DÉCISIF À VILLENEUVE. PRÉVU DANS LES 
ANCIENNES C ASERNES DERRIÈRE LE TEMPLE, LE PROJET N’A 
CONNU, CETTE FOIS, AUCUNE OPPOSITION AU TERME DE LA 
MISE À L’ENQUÊTE LE 16 OCTOBRE DERNIER.

« C’est une magni�que 
nouvelle », s’enthousiasme 
Marie-Claude Pellet, 
municipale en charge des 
nouvelles constructions, de 
l’intégration et du travail 
de proximité. Le projet de 
centre intergénérationnel 

et socioculturel a franchi 
une étape décisive le 16 
octobre dernier. Au terme 
de ce�e nouvelle mise à 
l’enquête, il n’a en e�et 
rencontré aucune opposi-
tion. Pour rappel, les 
premières ré�exions sur la 

création de ce centre et le 
réaménagement des 
anciennes casernes ont 
débuté il y a une dizaine 
d’années déjà. En 2019, 
une pétition, signée de la 
main de 300 citoyens, a 
été remise à l’exécutif, 

demandant la réalisation 
d’un endroit perme�ant 
aux jeunes comme aux 
seniors de se retrouver et 
organiser un certain 
nombre d’activités. Avant 
cela, plusieurs requêtes en 
ce sens avaient fait l’objet 
de discussions au sein du 
Conseil communal.

Jeunes, seniors et 
associations
La future Maison intergé-
nérationnelle et sociocultu-
relle prendra place dans la 
partie gauche du bâtiment 
des anciennes casernes de 
Villeneuve. Un édi�ce qui 
sera surélevé d’un étage et 
entièrement transformé 
pour l’occasion. Conçu par 
le bureau d’architectures 
ARCHI-DT SA à Montreux, 
le centre comprendra un 
espace de rencontres au 
rez-de-chaussée, pouvant 
recevoir jusqu’à 70 
personnes assises, ainsi 
qu’un ascenseur et un 
escalier extérieur. Au 1er 
étage, il accueillera le 
Service jeunesse de la 
commune et son travailleur 
social de proximité, de 
même que deux salles de 
conférences modulables.
« Ce n’est pas un lieu 
destiné à de grandes 
manifestations, poursuit la 
municipale. Au-delà du 

À vos agendas !

Une soirée 
d'information publique 
concernant le risque de 
pénurie d'énergie et les 
perspectives pour cet hiver 
sera organisée le 10 
janvier prochain. 
L’occasion pour la 
population d’en savoir plus 
sur les mesures mises en 
place au niveau communal 
à court et à long terme, de 
se renseigner sur l’état 
actuel de la situation,  de 
poser des questions et faire 
entendre ses 
préoccupations. 
Rendez-vous à 19h à la 
salle de gym du 
Collège-Lac. 

Infos et bons plans pour 
l’économie d’énergie

Pour toutes autres 
questions ou informations 
en lien avec la pénurie 
d’électricité et les bons 
gestes à entreprendre, 
rendez-vous sur la page 
d’accueil de notre site 
internet communal: 
www.villeneuve.ch. 

Le futur centre prendra place dans la partie gauche du bâtiment des anciennes 
casernes (image de synthèse). 
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côté intergénérationnel, il 
s’agit d’o�rir un nouvel 
endroit pour celles et ceux 
qui fréquentent déjà les 
casernes, telles que l’École 
de musique ou le Café 
bienvenue mis sur pied 
par la commission d’inté-
gration, et de pallier le 
manque de salles de 
réunion pour la popula-
tion, les partis politiques 
ou les sociétés locales ». À 
noter que le centre ne sera 
pas loué à l’extérieur pour 
des événements privés.

Un projet réaménagé
Reste que le chemin n’a 
pas été de tout repos 
pour arriver jusqu’à ce�e 
nouvelle étape. Une 
première mise à l’enquête 
du projet avait eu lieu en 
mai 2021, suscitant quatre 
oppositions. En ligne de 
mire notamment : la 
présence d’une terrasse au 
premier étage. Après 
rencontre avec les oppo-
sants, les plans de la future 
maison ont été réaména-
gés. La terrasse a été 
remplacée par une salle 
de conférences et le 
dossier une nouvelle fois 
soumis à l’enquête.
« Nous aurions pu imagi-
ner de détruire le 
bâtiment pour le rempla-
cer par une construction 

entièrement nouvelle, mais 
une petite partie des lieux 
appartient à Romande 
Énergie. Ce n’était donc 
pas possible », précise 
encore Marie-Claude 
Pellet. Si dans la première 
mouture, une part seule-
ment de la toiture était 
destinée à accueillir des 
panneaux solaires, désor-
mais, c’est l’entier du toit 
qui sera recouvert. À 
l’image d’autres bâtiments 
propriété de la commune, 
la nouvelle construction 
sera reliée au chau�age à 

distance. La prochaine 
étape consistera en 
l’adoption par le Conseil 
communal du crédit de 
construction du centre, 
dont les travaux sont 
estimés à près de 1,5 
millions de francs, une 
décision qui devrait 
intervenir normalement 
début 2023. Si tout se 
passe comme prévu, 
l’ouverture de la future 
Maison intergénération-
nelle et socioculturelle 
aura lieu au plus tard en 
2024.

Le futur centre 
intergénérationnel

et socioculturel
entend pallier le

manque de salles de
réunion pour la

population, les sociétés
locales et les partis

politiques (image de 
synthèse).
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EN TANT QUE PROPRIÉTAIRE DES LOCAUX, 
LA COMMUNE ENTREPREND DES TRAVAUX 
DEPUIS LE DÉBUT DE L’ANNÉE POUR 
METTRE AUX NORMES LES STRUCTURES 
AUJOURD’HUI GÉRÉES PAR LE RÉSEAU 
ENFANTS CHABLAIS. DE NOUVELLES 
PLACES D’ACCUEIL POURRAIENT VOIR LE 
JOUR À L’AVENUE DES COMTES DE SAVOIE.

Depuis le 1er janvier 
dernier, les structures 
d’accueil pré et parasco-
laires de Villeneuve sont 
gérées par le Réseau Enfants 
Chablais de l’ARASAPE, 
l’Association régionale de 
l’action sociale du district 
d’Aigle et Pays-d’Enhaut. 
Celui-ci est mandaté par les 
15 communes du district 
d’Aigle pour assurer la prise 
en charge du réseau 
d’accueil de jour des enfants 
et coordonner l’accueil 
familial de jour (mamans de 
jour), conformément à la Loi 
sur l’accueil des enfants. À 

Villeneuve, le Réseau Enfants 
Chablais a ainsi repris en 
début d’année la gestion de 
la halte-garderie La Marelle 
(de 36 mois à l’âge scolaire), 
de L’Espace 1000 pa�es (de 
4 mois à l’âge scolaire) et de 
l’UAPE Oxy’Jeune (de 4 à 
12 ans). Une responsabilité 
qui avait été con�ée 
jusqu’alors à l’Entraide 
familiale de Villeneuve et 
Plaine du Rhône. Le Centre 
de vie enfantine Les Papil-
lons de Jour (de 24 mois à 7 
ans révolus) est quant à lui 
une structure privée hors 
réseau.

Adaptation aux normes
Ce passage de témoin a été 
l’occasion de dresser un état 
des lieux des besoins en 
cours et de convenir de 
nouvelles mesures pour 
améliorer l’accueil des 
enfants dans les structures 
avec la commune, proprié-
taire des logements. C’est 
ainsi que di�érents travaux 
ont été réalisés au cours de 
ce�e année et continueront 
de l’être. « Malgré l’ouver-
ture toute récente des 
nouveaux locaux pour La 
Marelle, nous sommes 
conscients d’avoir pris un 
certain retard, commente 
Léonard Studer, municipal 
en charge de l’action 
sociale. Nous me�ons 
néanmoins tout en œuvre 
pour e�ectuer au plus vite 
les autres adaptations 
demandées par le Réseau 
Enfants Chablais et 
répondre aux normes en 
vigueur. »
Une pétition citoyenne a 
été transmise �n octobre à 
l’exécutif pour interpeller les 
autorités quant aux condi-
tions d’accueil et au 
manque de places en 
crèche-garderie et UAPE. La 
Municipalité rencontrera 
prochainement les repré-
sentants des pétitionnaires 
et en informera le Conseil 
communal lors d’une 
prochaine séance. « Je tiens 

néanmoins à préciser que la 
commune n’est en rien 
responsable du placement 
des enfants et de son 
organisation. Elle ne fait que 
me�re des locaux à disposi-
tion. Ce�e tâche revient au 
Réseau Enfants Chablais, qui 
l’organise à l’échelle 
intercommunale », détaille 
l’élu.

Solutions pour l’accueil 
pré et parascolaire
Bonne nouvelle pour les 
parents. Des solutions 
concrètes se dessinent en 
lien avec l’accueil pré et 
parascolaire. La Municipalité 
va en e�et déposer un 
préavis d’étude en début 
d’année prochaine pour la 
transformation d’un bâtiment 
(aujourd’hui désa�ecté), 
situé sur l’avenue des 
Comtes de Savoie, en un 
espace crèche-garde-
rie-UAPE qui sera mis à 
disposition du Réseau Enfants 
Chablais.
« C’est un projet réel et qui 
va considérablement 
détendre la situation dans le 
Haut-Lac. L’appel d’o�res sur 
marchés publics est déjà paru 
et les dernières soumissions 
d’architectes nous sont 
parvenues à �n octobre », 
conclut le municipal. Déve-
loppement suivra dans les 
prochaines éditions du 
Villeneuve Info.

Améliorer l’accueil pré et parascolaire
des enfants de Villeneuve
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RETOUR EN IMAGES
L’INAUGURATION OFFICIELLE DE LA NOUVELLE COUR D’ÉCOLE DU COLLÈGE DE LA 
TOUR ROUGE A EU LIEU LE 14 OCTOBRE DERNIER.

Réalisés durant les 
vacances scolaires d’été, 
les travaux de renatura-
tion ont consisté à enle-
ver la moitié du goudron 
de l’ancienne cour pour 
le remplacer par du 
gazon. Divers aménage-
ments ont également été 
mis en place, tels qu’une 
colline en herbe, une 
arène, deux cabanes en 
saule et des espaces de 
détente avec du mobilier 
en bois.

Lancé par la Direction des 
écoles de Villeneuve en 
collaboration avec la 
commune, ce projet de 
renaturation avait pour 
objectif de chasser le 
bitume de la cour d’école 
et o�rir un nouvel espace 
de jeux et de détente 
pour les élèves, respirant 
le vert. Les travaux ont 
principalement été 
�nancés par la Fondation 
Roger Federer et en 
partie par le canton.

Un nouvel espace
respirant le vert pour les élèves !

Coupé de ruban par la doyenne chargée de la direction des écoles de 
Villeneuve Muriel Ansermoz et le municipal Dominique Pythoud. 



MÉRITEÀ bicycle�e…
pour la planète !
ELLE A REÇU LE 23 NOVEMBRE DERNIER LE MÉRITE CITOYEN DE 
LA MUNICIPALITÉ POUR SON ACTION EN FAVEUR DE 
L’ENVIRONNEMENT. À 70 ANS, ÉDITH SCHEIDEGGER 
PARCOURT VILLENEUVE AU GUIDON DE SA BICYCLETTE À LA 
RECHERCHE DE DÉCHETS QU’ELLE TRIE CHEZ ELLE EN VUE DE 
LES RECYCLER. RENCONTRE.
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Vous l’avez peut-être 
déjà croisée avec son 
vélo près des rives du 
lac de Villeneuve. 
Depuis quatre ans et 
demi, Édith Scheidegger, 
70 ans, s’est �xé un 
objectif : faire un geste 
pour la planète en 
ramassant les déchets 
qu’elle trouve çà et là 
lors de son temps libre. 
« J’ai commencé à 
ne�oyer ma rue, puis 
mon quartier, et de �l en 
aiguille, j’ai étendu mon 
périmètre depuis le Pont 
de la Poterlaz jusqu’aux 
rives du lac », nous 
con�e-t-elle. Bouteilles 
en verre, en PET, 
cane�es en alu, mégots 
de cigare�es, masques 
ou bombes aérosol : elle 
emporte dans ses sacs 
les di�érents détritus 
qu’elle voit sur son 
passage et elle les 
rapporte chez elle pour 
les trier. « Je fais en 
moyenne deux sorties 
par semaine à temps 
perdu. C’est surtout en 
été qu’il y a le plus de 
travail, surtout au bord 
du lac, nous 
précise-t-elle. Je remplis 
à chaque fois environ un 
sac de 15 litres. Je 

« Ma petite contribution à moi pour 
l’environnement. »



Cérémonie de 
remise des 
mérites
D’autres mérites ont 
également été remis le 
23 novembre dernier 
lors de la réception des 
nouveaux habitants, 
citoyens et naturalisés, en 
plus du Mérite Citoyen.

Le Mérite Sportif est 
revenu à :
■ Axel Grandjean du 
Cercle de la Voile, 
champion du monde de 
Nacra 15.
 
Les Mérites Villeneuvois 
ont été a�ribués à :
■ Christiane Balmer-Buzzi, 
pour l’organisation de la 
Fête de la courge
■ Aux bénévoles qui 
conduisent le minibus 
pour les aînée des hauts 
de Villeneuve : Giuseppe 
Da Campo, Bernard 
Mo�ier et Robert 
Conrad, sans oublier 
Boris Nicolet et Michel 
Buzzi. 
■ A Massimo D’Aveni, 
pour ses 30 ans 
d’activité au SDIS du 
Haut-Lac. 
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compte aussi les mégots. 
Je m’étais donné comme 
challenge d’en ramasser 
100'000 en trois ans. Un 
pari réussi, puisque j’en 
ai récolté 103'857 
durant ce�e période ».

Entre incompréhen-
sion et félicitations
Elle qui s’est beaucoup 
investie par le passé 
comme bénévole au 
sein de diverses associa-
tions, trouve là un 
moyen de donner de 
son temps en toute 
liberté. Une action qui 
n’est pourtant pas 
toujours très bien 
perçue par ses congé-
nères. « Il y a beaucoup 
de gens qui me 
demandent pourquoi je 
fais cela, qui me disent 
que ce n’est pas mon 
travail et qui m’en-
gueulent même. Je leur 
explique que c’est ma 
petite contribution à 
moi pour l’environne-
ment. Ils me demandent 
aussi pourquoi je ne 
porte pas de gants, mais 
moi, j’ai été élevée à la 
dure. Ramasser des 
déchets à main nue ne 
me fait absolument pas 
peur. À l’inverse, il y a 

aussi des personnes qui 
me félicitent et qui me 
remercient. Ça fait
plaisir ! » Au �l du 
temps, a-t-elle pu voir 
une diminution des 
détritus laissés par terre ? 
« Non, il n’y a pas 
vraiment de diminution. 
Il y a plutôt de nouveaux 
déchets qui s’ajoutent, 
comme les pu�s, ces 
cigare�es électroniques 
jetables. Ça, on com-
mence à en trouver 
partout. »

Motivation
Pas de quoi entamer 
pour autant la motiva-
tion de la dynamique 
retraitée qui entrepren-
dra son action jusqu’au 
25 mai de l’année 
prochaine, soit cinq ans 
jour pour jour après 
qu’elle ait démarré. « Je 
m’étais donné ce délai 
pour que cela en vaille 
la peine. Après, je 
verrais si je continue. 
Tout dépendra de ma 
santé. Il faudra voir aussi 
si j’ai toujours du plaisir 
à le faire. » Édith 
Scheidegger qui ne 
manque pas d’occupa-
tions en dehors de ses 
balades à vélo à travers 

Villeneuve à la 
recherche de déchets. 
Elle aime s’occuper de 
son jardin, aller faire la 
cueille�e des champi-
gnons ou escalader des 
via ferrata de la région. 
Fidèle à elle-même et
« toujours en route », 
comme elle se plaît à 
dire, elle s’arrête aussi 
volontiers pour discuter 
et échanger avec les 
personnes âgées de son 
quartier, en toute 
liberté.
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DURABILITÉ
AGIR POUR LA DURABILITÉ EN 
PROLONGEANT LA DURÉE DE VIE DES 
OBJETS : UNE DEVISE QUI A SÉDUIT 
L’ENTRAIDE FAMILIALE DE VILLENEUVE ET 
PLAINE DU RHÔNE. DEPUIS 2018, 
L’ASSOCIATION MET SUR PIED DES REPAIR 
CAFÉ DANS LES LOCAUX DES ANCIENNES 
CASERNES. REPORTAGE LORS DE LA 
DERNIÈRE ÉDITION LE 1ER OCTOBRE.

Perme�re à des particu-
liers de réparer des 
objets endommagés 
grâce à l’aide de spécia-
listes de la région : tel est 
l’objectif du Repair Café, 
un concept né en 
Hollande en 2009 sous 
l’impulsion de la journa-
liste/publiciste Martine 
Postma. Le 1er octobre, 
plusieurs habitantes et 
habitants de la commune 
se sont rendus dans les 
locaux des anciennes 
casernes, sur invitation 
de l’Entraide familiale de 
Villeneuve et Plaine du 
Rhône. « Pour ma part, 
j’ai amené deux paires 
de lune�es cassées et un 
aspirateur, nous explique 
Bernade�e. Je trouve très 
bien ce�e idée de 
redonner une seconde 
vie à nos objets, alors 
que cela ne semblait pas 
possible à première vue. 
Il y a un côté social et 
festif autour de la répara-
tion et du bricolage. On 
partage, on rencontre du 
monde. Il y a la beauté 
du geste également. »
Dans la �le d’a�ente se 
tient aussi Michaël 
Brosda, lequel est venu 
faire réparer une 
guirlande de sapin de 
Noël. « Elle ne fonc-
tionne plus mais je suis 

sûr que les ampoules 
sont encore bonnes. 
Comme je n’ai pas les 
moyens de le véri�er par 
moi-même, je viens ici 
chercher un conseil et 
une réparation. » Infor-
matique, électroménager 
ou appareils électriques, 
toutes sortes d’objets 
peuvent en e�et être 
réparés au Repair Café 
villeneuvois. Un service 
entièrement gratuit. 
Grâce à une collabora-
tion avec l’association 
Pro Vélo Riviera, il est 
aussi possible de faire 
réviser son vélo.

Échanges et satisfac-
tion
Installés à plusieurs 
tables, quatre à cinq 
bénévoles s’a�airent à 
reme�re à neuf le maté-
riel et les articles défec-
tueux, sous l’œil de leurs 
propriétaires la plupart 
du temps. « L’idée est de 
leur montrer comment 
réparer leurs objets chez 
eux, de les faire partici-
per. Mais il est certain 
que selon la réparation, 
cela peut être di�cile, en 
particulier si celle-ci 
touche au domaine de 
l’électricité », témoigne 
�ierry Bertholet. Forma-
teur d’apprentis automa-

Donner une seconde vie
aux objets du quotidien !

Mécanicien à la retraite, Patrick 
Reymond s’a�aire à la réparation d’une 
machine à café.
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ticiens dans la vie profes-
sionnelle, ce dernier est 
venu en remplacement à 
Villeneuve ce matin-là.
« Je collabore dans 
d’autres Repair Café du 
canton, souligne-t-il. Il y a 
un côté très enrichissant 
à participer à ces 
rendez-vous. On 
échange avec toutes 
sortes de personnes. Il y 
a des gens qui viennent 
ici parce qu’ils n’ont pas 
les moyens d’acheter du 
neuf, et d’autres qui 
veulent juste être sûrs 
que tout a été fait avant 
de jeter leur bien. 
Chaque fois qu’on arrive 
à réparer quelque chose, 
c’est aussi une réussite. 
Cela fait toujours chaud 
au cœur. »
Même son de cloche du 
côté de Patrick Reymond, 
mécanicien à la retraite : 
« Je répare tout ce qui 
est mécanique, je fais un 
peu l’électrique, mais je 
ne touche pas du tout à 
l’informatique. Je trouve 
très sympa. On voit du 
monde, c’est un bon 
moment de convivialité. 
On apprend toujours 
quelque chose en 
réparant. C’est aussi une 
forme de dé� que 
d’arriver à redonner une 
nouvelle vie à l’objet en 

question. On fait plaisir 
aux gens ».

Rendez-vous en mai
Le Repair Café est 
organisé deux fois par 
année par l’Entraide 
familiale Villeneuve et 
Plaine du Rhône. À vos 
agendas : le prochain 
rendez-vous est prévu le 
13 mai 2023. Un événe-
ment qui s’accompagne 
par ailleurs toujours d’un 
marché gratuit. « Répa-
rer quelque chose coûte 
aujourd’hui souvent plus 
cher qu’acheter du neuf, 
conclut Myriam Pythoud, 
présidente de l’entraide 
villeneuvoise. Je ne peux 
qu’encourager les 
habitantes et habitants à 
venir nombreux à notre 
café au printemps 
prochain, dans ce�e 
idée d’éviter le gaspil-
lage et favoriser la 
récupération. »
 

L’association Pro Vélo Riviera s’est jointe à 
ce�e nouvelle édition.

L’objectif du Repair Café : montrer aux propriétaires 
comment réparer leurs objets chez eux, même s’il 
est vrai que dans certains domaines, comme celui 

de l’électricité, cela peut s’avérer di�cile.



PORTRAIT« Je fais tout pour que les gens
repartent avec le sourire »
ELLE N’EST AUTRE QUE LA FIGURE DE 
PROUE DU POINT I DE VILLENEUVE. 
DANS LE CADRE DE NOTRE SÉRIE 
PORTRAIT, NOUS PARTONS À LA 
DÉCOUVERTE DE CHANTAL LOGEAN, 
PASSIONNÉE DE VOYAGES ET DE 
RENCONTRES.
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« J’ai toujours été a�irée 
par les voyages, les 
cultures et langues 
di�érentes. Depuis toute 
petite, j’adore les cartes 
du monde. Je ne me lasse 
pas de les regarder. J’ai 
d’ailleurs encore mon 
premier atlas qui date de 
1990, nous raconte 
Chantal Logean entre 
quatre yeux dans son 
bureau situé sur la place 
de la gare. Travailler dans 
un o�ce du tourisme 
était comme une 
évidence ». Elle qui a 
grandi à Villeneuve, ce 
n’est pourtant pas dans 
ce domaine qu’elle se 
lance une fois terminée 
sa scolarité obligatoire. 
Elle se dirige plutôt du 
côté de la Tour-de-Peilz 
pour e�ectuer un 
apprentissage d’em-
ployé de commerce.
« Mes professeurs me 
disaient que j’avais un 
don pour les travaux 
artistiques, mais j’ai suivi 
mon frère, qui lui aussi 
était employé de com-
merce. C’était mon 
modèle. Je n’avais pas 
non plus envie de 
poursuivre les études. 
Une administration 
communale, c’était une 
bonne base pour 
commencer. »

Apprentissage à la 
Tour-de-Peilz
Durant ses trois ans de 
formation à la 
Tour-de-Peilz, elle a la 
chance de travailler dans 
tous les services : au 
gre�e, aux services 
sociaux, à la bourse, et 
même à la police.
« J’appelais les voitures en 
patrouille pour toute 
infraction qu’on nous 
signalait sur le territoire 
communal, parfois c’était 
un chat qui se trouvait en 
haut d’un arbre et qui 
n’arrivait plus à redes-
cendre, se souvient-elle en 
riant. Je prenais chaque 
matin le trolleybus des 
VMCV avec ses fauteuils 
tout moelleux. À l’époque, 
j’étais la seule apprentie. 
J’étais un peu la chouchou 
de tout le monde et je ne 
me suis jamais ennuyée. 
Ça a été une expérience 
très riche. » Une fois son 
CFC en poche, la jeune 
femme de 19 ans proje�e 
de partir plusieurs mois 
aux États-Unis pour 
apprendre l’anglais, mais 
le destin en décide 
autrement. Le dernier jour 
de son apprentissage, son 
frère décède tragique-
ment d’un accident. « Le 
grand drame de ma vie et 
de celle de ma famille. Je 
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suis donc restée à Ville-
neuve. Nous étions 
dévastés par le chagrin et 
je ne voulais pas laisser 
mes parents tout seuls ».

Débuts à la SDTVE
Elle travaille durant trois 
ans dans une agence de 
relations publiques et 
publicité à Territet avec 
mandat de s’occuper de 
la Commune de Ville-
neuve. Son envie de partir 
à l’étranger et d’ap-
prendre l’anglais ne tarde 
pourtant pas à la ra�raper. 
À 22 ans, elle s’envole à 
Sydney en Australie pour 
y suivre des cours intensifs 
pendant six mois.
« Lorsque je suis revenue 
à Villeneuve, je pensais en 
anglais, je rêvais en anglais. 
Comme j’avais ce�e 
langue en plus, j’ai postulé 
pour travailler dans des 
o�ces du tourisme. C’est 
comme ça, en mars 1997, 
que j’ai fait mes débuts à 
la SDTVE, la Société de 
développement et 
tourisme de Villeneuve et 
environs ».
Fondée en 1954 par 
André Bertholet, la SDTVE 
a ses bureaux à la 
Grand-Rue 10. Elle 
compte à ce moment-là 
deux employées, 
lesquelles se partagent un 

poste à temps plein. 
Chantal Logean y débute-
ra son activité à 60 %, 
avant de passer à 100 % 
une année plus tard. « Je 
travaillais comme secré-
taire responsable de la 
SDTVE, mais mon cahier 
des charges comprenait 
également le secrétariat 
de la Société industrielle 
et commerciale de 
Villeneuve, et celui du 
�éâtre de l’Odéon. Cela 
faisait pas mal de boulot 
et de séances le soir. »

Montreux Vevey Tou-
risme
En mai 1999, la société de 
développement connaît 
une restructuration et 
devient Villeneuve 
Tourisme. Les activités de 
la SICOV sont dès lors 
séparées de l’o�ce du 
tourisme. « J’ai pu davan-
tage me concentrer sur la 
promotion des activités 
de la commune », relève 
la responsable du point i 
de Villeneuve. Le 1er 
janvier 2005 arrive la 
fusion avec Montreux 
Vevey Tourisme. « Cela a 
apporté une vraie amélio-
ration pour moi qui étais 
au cœur de la machine. 
J’ai été intégrée à une 
équipe, avec la possibilité 
d’échanger avec des 

professionnels du 
tourisme. C’est un dyna-
misme que je n’avais pas 
avant. Les personnes 
autour de moi étaient 
engagées dans d’autres 
professions, le fonctionne-
ment se voulait plus 
associatif. »
Aujourd’hui, Chantal 
Logean se dit toujours 
aussi épanouie dans sa 
profession. « Je suis 
passionnée par les 
relations humaines ! 
s’exclame-t-elle. Avec le 
temps, j’ai tissé des liens. Il 
y a par exemple des 
Anglais qui viennent 
régulièrement me dire 
bonjour ici au bureau. Je 
pense que c’est beau-
coup les personnes qui 
font les lieux. Lorsque les 
gens viennent au point i, 
on échange, on discute, je 
fais tout pour qu’ils 
repartent avec le sourire ».

Lac et montagne
En dehors de son travail, la 
quadragénaire trouve son 
équilibre entre deux 
passions : le lac et la 
montagne. « J’ai besoin du 
lac, cela fait partie de mes 
racines ici à Villeneuve. 
On possède un bateau 
avec mon ami et on a la 
chance, les week-ends, de 
voguer sur ce�e grande 

piscine qu’est le Léman. 
Mais on est tous deux 
aussi des amoureux de la 
montagne. C’est pour cela 
que depuis plusieurs 
années, j’ai élu domicile à 
Mex, en Valais, où j’adore 
me ressourcer. C’est 
peut-être dû à mes 
origines du côté d’Héré-
mence. »
Et puis, bien sûr, il y a les 
voyages encore et 
toujours, lesquels l’ont 
emmenée deux mois à 
Buenos Aires en Argentine 
en 2007 pour apprendre 
l’espagnol, mais aussi en 
Nouvelle Zélande, en 
Patagonie ou sur l’Île de 
Pâques pour ne citer que 
quelques destinations.
« Mon âme de voyageuse 
ne m’a jamais qui�ée, c’est 
vrai mais mon cœur reste 
a�aché à Villeneuve. Nous 
vivons dans un coin de 
paradis, le plus bel endroit 
de la terre ! » commente-
t-elle. Chantal Logean qui, 
pour conclure, nous lit 
encore une citation du 
Mahatma Gandhi, dont le 
buste trône sur les rives 
de Villeneuve : « Soyez le 
changement que vous 
voulez voir dans le monde ». 
Un modus vivendi pour 
elle, qui aspire à grandir 
intérieurement, toujours et 
encore.
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ASSOCIATION
DURANT PRÈS DE 30 ANS, ELLE A RÉCOLTÉ DES FONDS POUR AIDER DES JEUNES À SE 
FORMER AUX MÉTIERS DU BOIS DANS LA FORÊT AMAZONIENNE. L’ASSOCIATION
« AILLEURS AUSSI » À VILLENEUVE A MIS UN TERME À SON ACTIVITÉ DE FAÇON 
SYMBOLIQUE EN SEPTEMBRE DERNIER. LA FONDATION QU’ELLE LAISSE DERRIÈRE ELLE PEUT 
VOLER DE SES PROPRES AILES.

Une nouvelle sculpture 
en bois trône sur les rives 
de Villeneuve depuis 
quelques mois. Il s’agit 
d’un « boto », un 
dauphin d’eau douce 
amazonien, réalisé par 
l’artiste leysenoud 
Nicolas Vaudroz. Inaugu-
rée en grande pompe le 
11 septembre dernier, 
ce�e œuvre vient 
symboliser le travail 
accompli durant près de 
30 ans par l’association
« Ailleurs Aussi » en 
Amazonie brésilienne, 
plus précisément dans la 
région de Novo Airao, 
une commune aussi 
grande que la Suisse, 
située sur les rives du Rio 
Negro, l’un des princi-
paux a�uents de l’Ama-
zone. À l’origine de ce�e 
association se trouve le 
Villeneuvois et menuisier-
ébéniste de formation 
Jean-Daniel Vallo�on.

Venir en aide aux 
indigènes
C’est lors d’une expédi-
tion en Amazonie en 

1992 et après sa 
rencontre avec le natif 
Miguel Rocha da Silva 
(propriétaire d’une 
agence d’écotourisme 
depuis 1980), que lui 
vient l’envie d’entre-
prendre une action pour 
les indigènes a�n de leur 
o�rir des conditions de 
vie plus décentes. 
Lorsqu’il arrive, la région 
est classée réserve 
naturelle depuis près de 
dix ans, avec à la clé 
l’interdiction de chasser 
et de pêcher à des �ns 
commerciales. À ce 
moment-là, une nuit de 
bateau est nécessaire 
pour accéder à la ville 
de Manaus la plus 
proche, rendant les 
possibilités de travail très 
limitées. Avec Miguel 
Rocha da Silva et entou-
ré de son épouse Marta, 
Jean-Daniel Vallo�on a 
alors pour idée de créer 
un atelier et un centre 
de formation aux métiers 
du bois pour les jeunes.
La région accueille de 
nombreuses scieries et 

« Le sentiment
du devoir accompli »

Le « boto » a été inauguré en grande pompe 
le 11 septembre en présence de 80 membres 
de l’association, ainsi que des autorités 
communales dont la Syndique Corinne Ingold. 
Sur la photo de g. à dr: Élisabeth Mô et 
Jean-Daniel Vallo�on.
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des chantiers navals, 
lesquels je�ent leurs 
chutes de bois. Il y voit là 
une magni�que occasion 
de les recycler. Faute de 
trouver un soutien des 
autorités sur place, il 
fonde avec des amis 
l’association « Ailleurs 
Aussi » le 13 décembre 
1993 à Villeneuve, pour 
récolter des fonds 
depuis la Suisse. 
Élisabeth Mô, la prési-
dente, et Francis Scherly,
« l’assistant de la prési-
dente », comme il se 
plaît à dire, oeuvreront 
durant près de trente 
ans à ses côtés. Tout au 
long de son action, 
l’association, forte de 
quelque 200 membres, 
béné�ciera du soutien 
de nombreux donateurs 
publics et privés, dont 
en particulier la
FEDEVACO, la Fédéra-
tion vaudoise de coopé-
ration.

Développement des 
activités
Le 1er atelier naît en 
1999 sur une parcelle de 
forêt accordée par la 
commune. En 2000, un 
second atelier est réalisé 
et c’est ce�e même 
année que Jean-Daniel 
Vallo�on, installé en 

Amazonie depuis 1997, 
créé la fondation
Almerinda-Malaquias, de 
façon à consolider son 
travail sur place et 
faciliter les relations avec 
« Ailleurs Aussi ». Le 
projet ne cesse de se 
développer pour 
répondre à d’autres 
besoins. En parallèle à la 
formation des artisans, 
des salles de cours sont 
petit à petit aménagées, 
un programme est mis en 
place pour les enfants 
a�n de les sensibiliser à 
l’environnement mais 
aussi à des thématiques 
telles que l’hygiène et la 
citoyenneté - 
programme qui sera 
complété d’un volet 
préprofessionnel pour 
les adolescents quelques 
années plus tard.
Un atelier est ouvert à 
l’a�ention des femmes 
pour leur apprendre 
l’artisanat (papier 
recyclé, savonne�es 
naturelles, bougies, etc.) 
et la coopérative 
Nov’Arte est constituée 
pour perme�re aux 
artisans formés de 
poursuivre leur travail 
tout en béné�ciant des 
infrastructures sur place. 
En 2008, une donation 
anonyme en provenance 

de Suisse permet l’acqui-
sition de 32 hectares de 
forêts supplémentaire et 
de diversi�er encore les 
activités de la fondation, 
avec l’ouverture en 2011 
du centre écotouristique 
et de recherches Ekobé 
(vie dans la langue des 
Tupis). En 2012, un 
parcours éco-didactique 
commenté est aménagé 
en forêt.

Sentiment du devoir 
accompli
C’est ainsi avec le 
sentiment du devoir 
accompli que le comité 
de l’association
« Ailleurs Aussi » a 
décidé en septembre 
dernier de me�re un 
terme à son activité. 
Grâce au travail de 
Jean-Daniel Vallo�on et 
de son équipe, des 
centaines de jeunes ont 
notamment pu être 
initiés aux métiers du 
bois. Comme le 
voulaient l’association et 
son fondateur, la fonda-
tion est devenue indé-
pendante et est dirigée 
par deux natifs du lieu. 
Âgé de 67 ans 
aujourd’hui, Jean-Daniel 
Vallo�on restera encore 
quatre ans au sein du 
conseil d’administration 

pour assurer la transition. 
Quant à Élisabeth Mô et 
son compère Francis 
Scherly, ils se disent �ers 
et soulagés de pouvoir 
passer le témoin. « Ce 
n’est pas tous les jours 
qu’une association peut 
laisser derrière elle un 
projet totalement 
indépendant, commente 
l’ancienne présidente. Je 
ne peux une fois encore 
que remercier toutes les 
personnes qui ont 
permis cela. L’atmos-
phère qui régnait au sein 
de notre association était 
à la hauteur de ce qui a 
été accompli sur place : 
grandiose ». En panne 
d’inspiration pour les 
cadeaux de Noël ? À 
noter que des pièces 
d’artisanat de la Fonda-
tion Almerinda-Ma-
laquias seront en vente 
aux Chalets des 
Grenouilles de Ville-
neuve les 3 et 4 
décembre prochains. 
 



Pour l’agenda complet des 
manifestations, nous vous 
remercions de vous référer 
au site de votre commune : 
www.villeneuve.ch.
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Dates des prochains 
Conseils 
communaux :

Jeudi 8 décembre à 18h00
Jeudi 2 février 2023 à 20h00
Jeudi 23 mars à 20h00

■
Ouvertes au public, les 
séances ont lieu à la Maison 
de Ville.

Prochaine parution du 
Villeneuve Info :
février 2023

AGENDADe novembre 2022
à mars 2023

Novembre

Du vendredi 11 au jeudi 22 décembre
Chalets des Grenouilles 
Place des anciennes casernes

Du jeudi 24 au dimanche 27
Sexe et Jalousie
Café-théâtre de l’Odéon
Je, ve, sa à 20h30, di à 17h

Samedi 26
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Samedi 26
Visite guidée de la réserve des Grange�es
Canal de l’Eau-Froide à Villeneuve, 9h30
Sur réservation au Point i

Dimanche 27
Rendez-vous discothèque seniors
La Soute-Discothèque de 16h00 à 19h00
Sur réservation au 076 567 47 17

Décembre

Du jeudi 1er au samedi 3
Sexe et Jalousie, Café-théâtre de l’Odéon
Je, ve, sa à 20h30

Du jeudi 1er au samedi 24
Noël à Villeneuve- Calendrier de l’Avent
Chaque jour o�re spéciale dans un 
commerce

Vendredi 2
First Friday, Saint-Nicolas
Grand-Rue, dès 17h00

Samedi 3 
Pasta party & Soirée Disco 80’s 90’s 2000’s 
Salle du Collège Lac
Dès 18h, pasta party (inscription à 
disco@gymvilleneuve.ch)
Dès 21h, soirée disco, dress code disco

Mercredi 7
Les Ateliers Tous en Scène, Kevin Dozot
Café-�éâtre de l’Odéon
Concert des enfants à 18h
Concert des adultes à 20h

Vendredi 9
Noël des Aînés de Villeneuve
Salle de la paroisse catholique, dès 11h30

Vendredi 16
Rendez-vous discothèque seniors
La Soute-Discothèque, de 16h00 à 19h00
Sur réservation au 076 567 47 17

Samedi 17
Visite guidée de la réserve des Grange�es
Canal de l’Eau-Froide à Villeneuve, 9h30
Sur réservation au Point i

Du mercredi 28 au samedi 7 janvier 
2023
Train des Fêtes
Animation réseau de trains miniatures
Salle de la Tronchenaz, dès 10h00

Janvier 2023

Vendredi 6
First Friday, Grand-Rue, dès 17h00

Du vendredi 6 au dimanche 8
Fondue dans le pain
Domaine Bertholet (Terrasse)
Vendredi dès 18h, samedi dès 11h30 et dès 
18h, dimanche dès 11h30 sur inscription.

Dimanche 8 
Régates des Rois, 11h00 - 21h30

Mardi 10
Information citoyenne par la Romande 
Energie concernant le risque de pénurie 
d’énergie, Salle de gym du Collège-Lac
De 19h00 à 21h00

Du vendredi 13 au  dimanche 15 
Fondue dans le pain
Domaine Bertholet (Terrasse)
Vendredi dès 18h, samedi dès 11h30 et dès 
18h, dimanche dès 11h30 sur inscription.

Mercredi 18
Don du sang
Salle du Collège Lac, de 16h00 à 19h30

Du vendredi 20 au dimanche 22 
C’est vous qui voyez
Cie Au pire on improvise
Café-�éâtre de l’Odéon
Ve, sa à 20h30, di à 17h

Samedi 28 et dimanche 29
Karine C – Revue et corrigée
Café-�éâtre de l’Odéon
Sa à 20h30, di à 17h

Février

Vendredi 3
Pascal Rinaldi
Café-�éâtre de l’Odéon, 20h30

Vendredi 3
First Friday, Grand-Rue, dès 17h00

Samedi 4
Gym Vaud/Mysteria, repas de soutien
Salle de la Tronchenaz

Mardi 14 
St-Valentin, Repas-spectacle Surprise
Café-�éâtre de l’Odéon, dès 18h30

Du jeudi 23 au samedi 25
Frou-Frou Les Bains
Café-�éâtre de l’Odéon
Je, ve, sa à 20h30

Samedi 25
Loto Sauvetage de Villeneuve
Salle de la Tronchenaz

Mars

Vendredi 3
First Friday, Grand-Rue, dès 17h00

Samedi 4
Repas de soutien, FC Villeneuve
Salle de la Tronchenaz

Dimanche 5
Quinte�e Pléiades
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00

Samedi 11
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Mercredi 15
Loto des Aînés, grande salle du Collège Lac 
14h00
Samedi 18
Concert Chœur Crescendo, Temple St-Paul

Samedi 18 et dimanche 19
Exposition du Rail-Club Riviera 
Salle de la Tronchenaz

Mercredi 22
Spectacle - Semaine de lu�e contre le 
racisme, Commission d’Intégration de 
Villeneuve.
Café-théâtre de l’Odéon, 19h30

Samedi 25
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Dimanche 26
Tangora Trio
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00


